



COMMUNIQUÉ

Pour diffusion immédiate

L'événement « Vérité et guérison : À la recherche d'une mémoire commune » de la Commission vérité et réconciliation du Vermont : *La vérité et la réconciliation débutent par la vérité historique*

Ndakina, le 8 octobre 2024 – Nous sommes la nation abénakise, déplacée du Vermont et des États voisins après la guerre d'Indépendance et installée dans deux réserves au Québec.

Nous sommes passés par les ravages de la colonisation : vagues de pandémies, guerres coloniales multiples et assimilation forcée par les pensionnats. Nous n'avons jamais cédé notre territoire dans ce qui est aujourd'hui connu sous le nom des États-Unis. En 2010-2012, nous avons été exclus par le gouvernement du Vermont dans le processus de reconnaissance par l'État des soi-disant groupes « abénakis » du Vermont. Tout cela est documenté et vrai.

Il est également vrai que les soi-disant « groupes » du Vermont ne sont ni abénakis ni autochtones. La reconnaissance de l'État n'a jamais exigé qu'elles prouvent leur ascendance abénakise ou autochtone. Ce sont des Blancs, d'origine européenne, qui prétendent être des Abénakis et qui prétendent être ce que nous sommes. Ils s'approprient le prestige et les avantages qui reviendraient autrement aux véritables autochtones. Ils s'approprient nos droits et nos traumatismes. Ces faits sont confirmés par des recherches évaluées par des pairs et présentées à l'Université du Vermont en avril dernier, ainsi que par toute une série d'enquêtes menées des deux côtés de la frontière entre les États-Unis et le Canada, notamment par des journalistes de Vermont Public, New Hampshire Public Radio et vtdigger.

Pourquoi les habitants du Vermont devraient-ils s'en préoccuper ? Les faux autochtones réalisent un vol identitaire et culturel. Il s'agit d'une fraude qui renforce le processus de colonisation, les allochtones s'emparant de plus en plus des ressources des peuples autochtones. Cela porte directement atteinte à notre souveraineté en tant que peuple autochtone, qui comprend le droit de déterminer notre citoyenneté.

La Commission vérité et réconciliation du Vermont (CVRV) ne prône ni la vérité ni la réconciliation lorsqu'elle travaille avec ces prétendus autochtones. L'un de ces prétendus

Abénaki est d'ailleurs un commissaire de la Commission de vérité et de réconciliation du Vermont. Une autre est présentée au début de l'événement du 11 octobre. Les habitants du Vermont, avec les meilleures intentions du monde, soutiennent le vol et l'appropriation culturelle, et favorisent la colonisation. Ils permettent aux non autochtones de s'emparer de ce que l'universitaire dakota, Kim TallBear, appelle « la dernière forme de colonisation ». Ils soutiennent le génocide culturel.

Les habitants du Vermont doivent comprendre que la CVRV n'est pas fondée sur la vérité historique. Elle est fondée sur le mythe selon lequel le mouvement eugéniste a ciblé les Abénakis dans le Vermont. Il s'agit d'un double mensonge. Ni l'enquête eugénique du Vermont ni l'État n'ont jamais ciblé les Abénakis. Et les groupes qui se réclament des Abénakis dans le Vermont sont blancs. Pourquoi le Vermont élabore-t-il une politique et reconnaît-il les habitants du Vermont blancs comme nos parents sur la base d'un mythe ?

Nous nous opposons à l'exclusion et à l'effacement du véritable peuple abénaki par l'État du Vermont et sa Commission de vérité et de réconciliation. Nous protestons contre la complicité de la CVRV avec l'appropriation culturelle et la fraude. Si vous avez l'intention de rechercher la vérité historique et d'œuvrer vers la réconciliation, nous vous demandons instamment de soutenir les véritables peuples autochtones ainsi que la souveraineté et la justice autochtones. Nous vous prions de vous ranger du bon côté de l'histoire.

À propos d'Abenaki Heritage

Abenaki Heritage est un organisme fondé par les Conseils des Abénakis d'Odanak et de W8linak ainsi que par W8banaki, le Conseil tribal de la Nation. Ce dernier, fondé en 1979, détient trois principaux éléments dans sa mission : la représentation, le développement et l'administration. À travers Abenaki Heritage, les représentants politiques d'Odanak et de W8linak, soutenus par W8banaki, sont responsables de la campagne de mobilisation en cours ciblant ses membres résidant aux États-Unis.

- 30 -

Pour informations et demandes d'entrevue :

Daniel G. Nolett

Conseil des Abénakis d'Odanak

450-568-2810

dgnolett@caodanak.com

Émilie Deschênes

Collaboratrice aux relations médias

873-662-8558

e.deschenes@seize03.ca